

La incertidumbre hace que el euro marca un nuevo récord frente al dólar

A mediados de septiembre se intercambiaba a 1,3909 dólares, aunque se llegó a tocar 1,3914 dólares, el cambio más alto desde su nacimiento oficial en 1999

La incertidumbre que se respira en los mercados financieros internacionales se está cobrando una suculenta víctima. El dólar. Presa de todas las dudas que envuelven a la primera economía mundial, la divisa estadounidense ha retornado a la senda bajista que ya le acompañó a comienzos de verano.

Y al igual que entonces, esta debilidad ha desembocado en un nuevo récord del euro. A mediados de septiembre se intercambiaba a 1,3909 dólares, aunque se llegó a tocar 1,3914 dólares, el cambio más alto desde su nacimiento oficial en 1999. Ese nivel dejó anticuado su anterior máximo, situado en los 1,3852 dólares desde el pasado 24 de julio.

La nueva plusmarca cuenta en su pasaporte con un sello estadounidense. No en vano, proviene de allí. Para los expertos, era sólo cuestión de tiempo que el euro derribara sus registros anteriores ante el más que previsible recorte de los tipos de interés que ejecutará la Reserva Federal (Fed).



Las dudas radican en si el banco central norteamericano rebajará los intereses un cuarto de punto, hasta el 5 por ciento,

o medio punto, hasta el 4,75 por ciento. En cualquier caso, si la Fed reduce el precio del dinero, esta medida estrechará el diferencial entre los tipos norteamericanos y los de la zona euro, que siguen en el 4 por ciento. Los productos más seguros de EEUU, que son los que están referenciados directamente a los intereses, perderán parte del mayor atractivo que aún tienen frente a los europeos. O lo que es lo mismo, invertir en dólares perderá gancho, de ahí que el billete verde se vea castigado por las previsiones sobre los tipos.

Pero el descenso de los intereses no sólo repercute sobre la divisa por esa vía. También le perjudica porque ese posible recorte pone de manifiesto los problemas que acechan a la economía estadounidense. Los datos de empleo, mes en el que Estados Unidos destruyó puestos de trabajo por primera vez desde agosto de 2003, subrayaron el riesgo de que los problemas financieros afecten a la economía real. Y este punto débil va en contra del dólar. "La desaceleración económica de EEUU se va a mantener más tiempo de lo previsto inicialmente, y eso penaliza su divisa".

